



GASTARON 27 MIL MDP EN ESTE RUBRO, EN EL CUARTO MES

Incrementa inversión física de Pemex y CFE en enero-abril de 2025

Se reportaron 136 mil 250 mdp, un aumento real de 8.2% con respecto al mismo periodo de 2024

ALEJANDRO ALEGRÍA

La inversión física de las empresas estatales Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), ascendió a 136 mil 250 millones de pesos en enero-abril de este año, dato que se tradujo en un incremento real de 8.2 por ciento frente al igual lapso de 2024, según la Secretaría de Hacienda.

Información de la dependencia federal muestra que el mayor ejercicio de recursos para este rubro destinado a la construcción, conservación de obras y la adquisición de bienes, fue impulsado por la petrolera estatal.

Hacienda señaló que sólo en el cuarto mes del año, las empresas públicas gastaron 27 mil 70 millones de pesos en inversión física, monto que mostró una caída de 27.3 por ciento en términos reales, es decir, al descontar el efecto de la inflación.

La información oficial indica que en los cuatro primeros meses de este año, Pemex ejerció 125 mil 966 millones de pesos para este rubro, dato que mostró un aumento de 12.6 por ciento real frente a los 107 mil 787 millones de pesos reportados en igual lapso de 2024.

No obstante, tan sólo en abril la empresa pública gastó 23 mil 425 millones de pesos en inversión fi-

sica, lo cual se tradujo en un descenso de 26.6 por ciento respecto a los 30 mil 723 millones de pesos observados en igual periodo del año pasado.

De acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) aprobado por el Congreso de la Unión para este año, Pemex podrá ejercer 209 mil 991 millones de pesos para la construcción, conservación de obras y adquisición de bienes.

La mayor parte de estos recursos se dirigirá a proyectos de infraestructura económica de hidrocarburos, por lo que podrá ejercer 180 mil 679 millones de pesos, mientras que para el mantenimiento de infraestructura podrá disponer de 23 mil 906 millones de pesos.

En los primeros cuatro meses del año, el gasto de la Comisión Federal

▲ La mayor parte de recursos provino de Petróleos Mexicanos. Foto Presidencia

de Electricidad en inversión física ascendió a 10 mil 284 millones de pesos, monto que observó una caída de 26.8 por ciento frente a los 13 mil 543 millones de pesos reportados en igual lapso del año pasado.

El retroceso en este rubro también se mostró en los datos que corresponden sólo al cuarto mes del año. En abril, la inversión física de la empresa pública fue de 3 mil 644 mil millones de pesos, cifra que se tradujo en una reducción de 31.1 por ciento en términos reales frente a los 5 mil 092 millones registrados en igual lapso del año pasado.

Según el PEF, para este año, la CFE cuenta con un presupuesto de más de 60 mil 861 millones de pesos.

De este total, 26 mil 929 millones de pesos se deberán destinar al mantenimiento de la infraestructura: 13 mil 129 millones de pesos para proyectos de infraestructura económica de electricidad (Pideregas) y 11 mil 130 millones de pesos en proyectos de infraestructura económica de electricidad.

El resto estará destinado a otras obras de infraestructura gubernamental, oficinas administrativas, estudios de reinversión y programas de adquisiciones.

“

De acuerdo con el PEF de este año, la petrolera podrá ejercer 209 mil 991 mdp

